

Prensa Latina

Agencia Informativa Latinoamericana

12 de diciembre de 2016

Costarricenses tienen su primera relación sexual más temprano

San José, 12 dic (PL) Las mujeres costarricenses tienen su primera relación sexual a los 17 años como promedio y los hombres a los 16, indica la II Encuesta Nacional de Salud Sexual y Salud Reproductiva-2015 (II ENSSSR-2015), divulgada hoy en esta capital.

Lo anterior constituye una reducción de un año para ambos sexos, en comparación con similar encuesta realizada en 2014.

Efectuada en el capitalino hotel Crown Plaza, la presentación de la II ENSSSR-2015 correspondió a representantes del Ministerio de Salud, el Centro Centroamericano de Población (CCP), la Asociación Demográfica Costarricense (ADC) y el Fondo de Población de las Naciones Unidas.

La vicepresidenta, Ana Helena Chacón; y la viceministra de Promoción de la Salud Virginia Murillo oficializaron los resultados de la consulta, realizada entre los meses de noviembre y diciembre de 2015 a tres mil 200 personas entre 15 y 64 años de edad de todo el territorio nacional.

A los 18 años de edad la mitad de las mujeres y dos tercios de los hombres ya han tenido relaciones sexuales; una de cada tres mujeres que tuvieron su primera relación sexual antes de los 15 años la tuvo con una pareja que era de cinco a nueve años mayor y en una de cada cinco era 10 o más años mayor.

El 85 por ciento de los encuestados considera que la educación sexual debe comenzar a los 10 años o antes, mientras los profesores y maestros constituyen la principal fuente de información sobre temas de sexualidad entre los más jóvenes.

Tres de cada cuatro personas entrevistadas pudo identificar el VIH/sida como una infección de transmisión sexual, pero menos de la mitad conoce otros tipos de infecciones. La consulta revela, además, que una de cada tres mujeres sufrió algún tipo de abuso u hostigamiento sexual.

Asimismo, las mujeres entrevistadas tenían en promedio 1,5 hijos y los hombres 1,6. La mitad de las féminas no deseaba el último embarazo y uno de cada tres hombres no deseaba el último embarazo de su pareja.

La totalidad de los partos ocurre en centros de salud y el 88 por ciento de las gestantes recibió atención prenatal adecuada, indica la encuesta, la cual apunta que entre las mujeres de 50 años y más casi todas se han hecho una citología y tres cuartas partes una mamografía.

Sin embargo, prosigue, entre los hombres mayores de 50 años menos de la mitad se ha hecho examen rectal de la próstata y uno de cada cinco un examen de testículo.

La vicepresidenta tica sostuvo que le corresponde al Estado impulsar políticas y acciones claras para educar a la población respecto de la salud sexual y reproductiva, porque el desconocimiento y los estigmas sociales, hacen que se convierta en un problema de derechos humanos.

Por ello, sostuvo Chacón, los resultados de esta encuesta resultan tan fundamentales para dirigir nuestras acciones en materia de prevención y salud.

La viceministra de Promoción de la Salud señaló que la consulta brinda información esencial para implementar estrategias innovadoras y efectivas, acordes con la realidad de nuestro país, que nos permitirá enfrentar retos en salud pública.

Entre estos, Murillo mencionó el embarazo en la adolescencia, la prevención de infecciones por VIH u otras de transmisión sexual y el respeto a los derechos a una sexualidad responsable y plena.

mgt/ale